

Socor Director:

En *El problema ruso a fines del siglo XX*, Solzhenitsyn señala: "En los primeros meses de la guerra, el régimen soviético habría podido desmoronarse. Si la estupidez racista y la arrogancia de los hitlerianos no hubieran demostrado al pueblo ruso, cansado de sufrimientos, que la invasión alemana no le reportaba ningún beneficio. Sólo gracias a eso Stalin se mantuvo en el poder". Las democracias con el poder de las armas, lenguaje universal, que es el único que respetan los despotas absolutistas, se encuentran en vías de extinción en el mundo occidental y en buena parte del mundo oriental. Primero sacudieron en Europa y ahora agotan en América Latina. Pero la servicia y la soberbia de las bordas fascistas que asolaron Europa han sido fielmente asimiladas por el chauvinismo golpista latinoamericano, especialmente cuando no se ha hecho efectiva la responsabilidad de los principales cabecillas y donde la clase política ha sido débil y vacilante. Hay políticos que después de haber estado relegados en el limbo y ausentes del escenario público, cuando han recuperado sus carules, obsesionados por el distinto de probadas públicas, muestran inciferencia al dolor de quienes perdieron a sus familiares o sufrieron en carne propia vejámenes de

CARTAS

Los textos destinados a esta sección no deben superar las 50 líneas. Es imprescindible que contengan firmado. No se publican textos anónimos ni con pseudónimo. La Epoca se reserva el derecho de recortarlos si considera oportuno. No se devolverán los originales. El autor tendrá información sobre ellos. Tampoco será posible verificar las dudas de cuáles son los

los golpistas y pretenden manipular los sentimientos de los afectados, pidiéndoles que olviden el pasado y solo miren hacia adelante. Su línea está marcada por el propósito de arrogarse la facultad de perdonar a quienes jamás han dado muestras de arrepentimiento por su responsabilidad en la cascada criminosa que desencadenaron en el pasado y que las mismas víctimas que sobrevivieron y familiares de los asesinados o desaparecidos otorguen su perdón a los más ruines criminales que han conocido los anales de la criminalidad. Se afanan en tender una cortina de tinieblas al hecho de que la sangre y el sacrificio de las víctimas les posibilitó recuperar el camino a canonjas y sencillas. Se estructuran en juicio reflexivo y lógico, no les podría pasar inadvertida la circunstancia que hasta se han dedicado días festivos en el calendario para perpetuar el recuerdo de gestas históricas en las luchas por la independencia y la soberanía nacional de estos países en que generosamente se derramó la sangre de la conscripción; y ahora, en una postura ambivalente y contradictoria, con resquebrajada dialéctica se pretende que no se

recuerde debidamente y hasta se olvide a los mártires caídos en defensa de la libertad y la democracia, en estos mismos suelos de Latinoamérica.

A esta diferencia de algunos elementos de la clase política se añade la mofa de los victimarios, que impunes e impudicamente se pasean por todos los caminos del mundo, mistificando con burlas encarnadas bárbaras la vilicia de sus acciones en que se asesinó a personas indefensas, a veces vendadas y maniatadas.

Ha sido el fuero especial un factor preponderante en el manto de impunidad que se ha pretendido tender a la criminalidad institucionalizada por dictaduras militares. Urge modificar esta situación para restituir al fuero común los segmentos de competencia que han sido indebidamente trasladados a otro organo-jurisdiccional hipertrofiado malográndose seriamente la imagen de la justicia.

Es imperioso dejar testimonio en el libro y en la prensa escrita para la posteridad de este lema con proyección luminosa a todos los hombres de la tierra: No basta que un Estado sea libre y soberano; para que realmente invista esa calidad;

deben serlo también todos y cada uno de los seres que lo constituyen y que pueblan ese Estado. Sólo así esa nación tendrá derecho a que se le respete como sociedad civilizada y pueda legítimamente pertenecer como ente jurídico a los organismos vinculantes de la comunidad internacional.

R.J. Serviça

Soberbia golpista [artículo] R.J.

Libros y documentos

AUTORÍA

R.J.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Soberbia golpista [artículo] R.J.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)